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Vigile pascale – C

Gn 1, 1 – 2, 2 ;   Gn 22, 1–18 ;   Ex 14, 15 – 15, 1a

Is 54, 5-14 ;   Is 55, 1-11 ;   Ba 3, 9-15.32 – 4, 4

Ez 36, 16-17a.18-28 ;   Rm 6, 3b-11 ;   Lc 24, 1-12

Guidés par une lumière éclatante

Il y a 400 ans, un laboureur du pays d’Auray s’enfonçait dans la nuit, guidé par la

lueur d’un cierge mystérieux. Sainte Anne lui avait recommandé de ne pas partir seul et

quelques amis l’accompagnaient. Le cierge conduisit la petite procession jusqu’à l’emplace-

ment d’une ancienne chapelle, au milieu d’un champ de seigle, tout près de la fontaine de

Keranna. L’éclat de sa lumière était si grand qu’on y voyait comme en plein jour. Après

s’être élevé puis abaissé à trois reprises, le flambeau disparut dans le sol. La découverte à

cet  endroit  d’une  antique  statue  de  la  sainte  marqua  le  commencement  d’une  longue

histoire, où les grâces seraient déversées en abondance sur les fidèles.

En  cette  année  jubilaire,  frères  et  sœurs,  nous  vivons  ce  soir  une  expérience

comparable à celle d’Yvon Nicolazic. Comme lui, nous sommes sortis au cœur de la nuit.

Comme lui, nous nous sommes regroupés pour ne pas nous retrouver seuls. Comme lui,

nous avons suivi un cierge qui nous a conduits tous ensemble jusqu’à un édifice religieux.

Et dans les nombreuses églises où seront célébrés des baptêmes, le cierge pascal sera bientôt

plongé trois fois dans les fonts baptismaux, comme le flambeau du champ du Bocenno.

Cette expérience est celle que font tous les croyants depuis que le Seigneur a libéré son

peuple de la main de Pharaon. Au soir de la Pâque, les Hébreux s’étaient rassemblés pour

manger l’agneau pascal avec leurs voisins les plus proches. Et au milieu de la nuit, chassés

par les Égyptiens, ils s’étaient mis en route guidés par une colonne de feu. Ils entamaient

ainsi un long voyage à travers lequel le Seigneur les conduirait tous ensemble jusqu’à la

terre promise.

Le flambeau qui nous conduit vers le Temple véritable, frères et sœurs, c’est le Christ.

C’est lui la vraie lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde. C’est lui qui est

venu nous rejoindre dans la nuit de notre péché, afin de nous en délivrer par sa mort et sa

résurrection. Et ce soir, nous célébrons cette « nuit de vrai bonheur, qui seule mérita de

connaître le temps et l’heure où le Christ a surgi du séjour des morts ». Voilà pourquoi la

terre entière exulte, et la nuit comme le jour est lumière ! Oui, le Christ est ressuscité. Il

nous conduit tous ensemble jusqu’à la vie éternelle. Amen, alléluia !


